

Absender
Fachbereich Umwelt und Technik

Drucksachen-Nr.

0042/2011

öffentlich

Antrag

der Fraktion
CDU

zur Sitzung:
Ausschuss für Umwelt, Klimaschutz und Verkehr am 17.02.2011

Tagesordnungspunkt A 13.2

Antrag der CDU-Fraktion vom 01.02.2011 zur Vorlage eines Erfahrungsberichtes der Kampagne Solar Lokal in Bergisch Gladbach

Der Antrag ist der Vorlage beigelegt.

Inhalt:

SolarLokal ist eine Initiative zur Förderung und Verbreitung der Fotovoltaik. Empfohlen wurde und wird sie von den drei großen kommunalen Spitzenverbänden Städtetag, Landkreistag und DStGB. Deren Empfehlungen und der Umstand, dass eine Mitgliedschaft mit keinerlei Verpflichtungen verbunden ist, war aus Sicht der Verwaltung ein wesentlicher Grund zum Beitritt. Personal für regelmäßige und weitergehende Aktionen stand und steht nicht zur Verfügung.

Nach dem Beitritt der Stadt hat es von Seiten der Verwaltung Aktionen gegeben, wie das Auslegen von Informationsbroschüren (Flyern) in den Bürgerbüros und entsprechende Informationen auf der städtischen Homepage mit einer Verknüpfung zur offiziellen Internetseite von SolarLokal. Folglich gibt es auch keine fortlaufenden Statistiken über Anfragen, Beratungswünsche und dergleichen. Die Resonanz auf die Mitgliedschaft der Stadt in Form von telefonischen und oder schriftlichen Anfragen war von Anfang an gering und richtete sich in erster Linie auf die mögliche Verpachtung geeigneter städtischer Dachflächen an interessierte Dritte. Zu den anderen Themenbereichen im Zusammenhang mit der

Errichtung und dem Betrieb einer Fotovoltaikanlage gibt es offensichtlich genügend andere Informationsmöglichkeiten. So sind nach den bisher zugänglichen Zahlen zwischen dem 01.01.2009 und dem 31.10.2010 in Bergisch Gladbach mindestens 242 Fotovoltaikanlagen mit einer Gesamtleistung von 2.268 kW_{peak} ans Netz gegangen. Sie sind wie folgt über das Stadtgebiet verteilt:

Postleitzahl	Zahl der Anlagen	Installierte Leistung in kW_p
51427	39	370
51429	57	366
51465	20	137
51467	67	938
51469	59	457

Wie viele Anlagen insgesamt z. Z. in Bergisch Gladbach in Betrieb sind, ist nicht bekannt.